

Redacción y Administración:

Calle del MAR, núm. 65

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas. En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 ptas. Resto de la PENINSULA: Trimestre, 5,50 pesetas. EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas. Número del día: 5 céntimos.

Atrasado: 15 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Dirección telegráfica: PROVINCIAS—Valencia

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 cént. la línea del cuerpo 6. (Mínimum de percepción de un anuncio: 50 cént.) En la 1.ª plana: Una peseta la línea del cuerpo 8. (Mínimum de percepción: 3 ptas.) En la 2.ª o 3.ª plana: 30 cént. la línea. (Mínimum de percepción: Una peseta.)

ADVERTENCIA

Con el objeto de que todos nuestros suscritores puedan tener completa la interesante novela que estamos publicando, bajo el título de El Secreto del Doctor Rousselle a todo el que se suscriba de nuevo se le entregará los folletines que llevamos publicados.

Asuntos del día.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, no se trató de la cuestión del Código Militar. El gobierno, sin duda por no tener aún bien madurado el asunto, lo va aplazando, y eso que se ha dicho que ya estaba convenida la fórmula, que consiste en restablecer que los Tribunales militares entiendan en los ataques que se dirijan al Ejército por medio de la prensa, separando aquellos que se dirijan contra las autoridades y personalidades militares. En cuanto a los delitos contra la patria, se incluyen también aquellos que se cometan por signos y caricaturas ofensivas a la misma.

Según afirma La Epoca, en el salón de Conferencias se decía, por amigos del gobierno, que la anterior solución representaba el triunfo del general Luque, y el desdiseñarse el Sr. Moret y el señor conde de Romanones de la declaración terminante de que no irían los delitos de imprenta al fuero de Guerra por iniciativa de un gobierno de que ellos formaran parte.

La atención de la prensa extranjera está fija en la próxima Conferencia de Algeciras. Los periódicos de Francia aparecen retraídos y cautelosos; pero no pueden disimular su desconfianza. Comentan recelosamente hasta el menor movimiento de la opinión y la prensa germánica, y aprovechan, sobre todo, las ocasiones que se les presentan para poner en evidencia la actitud de relaciones entre Inglaterra y Alemania.

La prensa inglesa, por su parte, se muestra francamente provocativa y hostil a la nación de Guillermo II. A cada instante, los grandes órganos de la nación británica recuerdan que esta permanecerá en todo caso unida a Francia, y esto lo dicen en tales tonos que pueda verse claramente que en la protesta de amistad a los franceses hay una amenaza para Alemania.

Descaradamente habla también la prensa alemana. Aunque algunos periódicos procuran continuar asegurando que las intenciones de su país son leales y pacíficas, la mayor parte de ellos evidencia la sorda irritación que en Alemania domina contra Francia. Con frecuencia se desentendían de las amenazas y avisos de Inglaterra para concentrar su fuego sobre la república vecina.

Y no es solo la prensa la que se muestra recelosa e inquieta. Los gobiernos, tanto de Francia como de Alemania, no se descuidan un momento. Mientras que en los arsenales de Francia se trabaja día y noche, y se acumulan grandes fuerzas en la frontera del imperio alemán, los agentes del ministerio de la Guerra de Alemania se agitan febrilmente en busca de viveres y conservas con destino a su ejército. La inmensa fábrica Krupp y las numerosas que en Alemania se dedican a la elaboración de cartuchería y pertrechos militares trabajan constantemente, sin que la noche altere su labor incesante y presurosa.

Todo esto es natural que produzca profunda inquietud y ha de dar lugar a que se espere con ansiedad y temor a la vez, el comienzo de esa Conferencia, de la cual depende la paz de Europa.

CRÓNICA DE PARIS

PARA «LAS PROVINCIAS» La elección de presidente de la República.—La candidatura de M. Fallières.—El Papa y la separación de la Iglesia y el Estado.—El Sacro Colegio.—Los católicos franceses.—Los anarquistas y el Ejército.—Palabras de M. Rouvier.—El rey de Bélgica.—Un hijo del sha de Persia.—El viaje de Alfonso XIII a Roma.—Las enfermedades y las condiciones del clima.—Un hombre de plata.—Automovilismo y navegación marítima y aérea.—Proyectos fantásticos.—El palacio de Rostand.—Las tarjetas de Año Nuevo.—Navallas.—El mono Emperador director de orquesta.—Los bailes de moda.—La censura teatral.

La elección presidencial es el tema de las conversaciones, y todos se preocupan de la reunión que ha de celebrarse la asamblea legislativa en Versailles. Hasta ahora, la mayoría de las opiniones es favorable a M. Fallières, asegurándose que, del recuento hecho por los personajes del bloc, resulta que aquél tiene asegurado el triunfo. Sin embargo, no debe olvidarse que M. Sadi-Carnot y M. Loubet fueron elegidos presidentes de la República en segunda votación, y que pocos tenían el presentimiento, no ya la seguridad de que iban a ocupar el Eliseo. Los amigos de M. Combes trabajan por la candidatura de M. Fallières, y para ellos no hay duda de la victoria.

Respecto a la separación de la Iglesia y del Estado, las impresiones recibidas de Roma son de paz. El Vaticano aceptará el nuevo orden de cosas y la Iglesia católica vivirá con los fondos que aporten los fieles, constituyéndose una gran junta administrativa. En el Sacro Colegio, hubo división de opiniones al tratarse el asunto. Según ha podido saberse, opinaban por la resistencia los cardenales Oreglia y Vives, y mantenían el criterio de la sumisión los cardenales Ferrata, Agliardi, Mathieu y Vanutelli. Los prelados de la secretaría de Estado de Su Santidad, en su mayoría, se mostraron partidarios de la sumisión, defendiéndola principalmente monseñores Della Chiesa y Gasparini. El cardenal Rampolla se manifestaba en favor de ella con reserva y condiciones. En el próximo Consistorio, que se celebrará a

finas de este mes ó en los primeros días de febrero, Su Santidad protestará solemnemente contra la ley de separación, y después, en una carta que dirigirá al arzobispo de París, expondrá a los católicos franceses cuál debe ser su regla de conducta. Se dice que enseñada importantes personalidades aportarán muchos miles de francos a La obra católica de Francia, para el mantenimiento del culto y de la Asociación de la Iglesia.

Otra nota política ha sido la sentencia del jurado contra los anarquistas, que dieron gritos y realizaron propaganda ofensiva al Ejército. El fallo no ha servido ciertamente para tranquilizar los ánimos, ni ha intimidado a los libertarios, pues al día siguiente de dictarse, aparecieron en las calles pasquines, uno de los cuales pudo copiarse para transmitirlo a los lectores de LAS PROVINCIAS, antes de que los arrancaran los agentes de policía. Dice así: «A pesar del odioso veredicto de los bribones de la burguesía, seguimos afirmando que no hay más que una patria, que es toda la tierra. ¡Viva la anarquía! El Ejército es contrario a la paz que debe de reinar entre todos los pueblos. Todos los hombres son hermanos. La gloria militar es contraria a las ideas de progreso y de trabajo que persigue la humanidad.»

Parte de esto dijo Jaurés, hace poco tiempo, y lo reprodujo en una crónica de LAS PROVINCIAS. La campaña de los libertarios en contra de los armamentos y a favor de un arbitraje que asegure la paz del mundo, está sostenida también por Jaurés y los socialistas radicales y por el anarquismo intelectual, tan importante en esta población.

M. Rouvier ha manifestado que el Ejército es la salvaguardia de la patria, y que la grandeza de Francia está en su poder militar, añadiendo que confiaba en la serenidad de los tribunales para el castigo de los que ofendan su dignidad ó intenten atentar contra la disciplina. Conviene tener presente que la campaña de los libertarios contra el Ejército, coincidió con la realizada por los obreros de los arsenales, para quebrantar la disciplina de los marineros en Tolón, Cherburgo y otros astilleros del Estado.

El rey Leopoldo de Bélgica, el soberano que más se divierte, ha pasado unos días en París marchando a Niza. Después que recorra parte de la hermosa costa azul, en su yate «Alberta», volverá a esta capital. El príncipe Choua-salhan, hijo segundo del sha de Persia, ha pasado también unos días en París. Después de visitar Versailles, Vincennes y la escuela de agricultura de Grignon, ha marchado a Niza, donde se encuentran la espuma de la aristocracia y las demi-mondaines más elegantes, pasando la temporada de los frios en aquel hermoso vergel, donde se disfruta de una temperatura agradableísima.

Aquí se asegura que el rey de España no tardará en venir nuevamente por esta capital, de paso para Roma. Los diplomáticos dicen que el secretario de Estado de Su Santidad, monseñor Merry del Val, el cardenal Vives y el general de los jesuitas, P. Martin, han llevado importantes negociaciones para que D. Alfonso XIII pueda ir a Roma, sin que se suscite dificultad alguna con el gobierno italiano. El rey de España será recibido por Pío X y por el rey Víctor Manuel, con igual cordialidad. Monseñor Merry del Val ha dicho que Su Santidad tiene grandes deseos de conocer personalmente al soberano español.

La Academia de Medicina ha discutido asuntos de verdadera importancia y curiosidad. Monseñor Kelsch, ocupándose de la Memoria de M. Vincent sobre el tétano, ha manifestado que el período de incubación de las enfermedades depende de las condiciones climáticas. Ha presentado conclusiones exponiendo que el microbio de la fiebre tifoidea se desarrolla con el calor, porque el organismo extenuado se defiende mal, afirmando que el baño frío, al ejercer una reacción defensiva en el organismo, lo pone en condiciones de lucha ventajosa.

Según M. Kelsch, en el tétano el enfriamiento brusco ejerce la misma influencia. Entre los concurrentes a la última sesión se habló de un caso que presenta Klínische Vochenchrift, y sobre el cual se han pedido informes. Se trata de un individuo que, para curarse de una afección nerviosa muy grave, ha tomado, durante varios años, gran cantidad de píldoras conteniendo nitrato de plata. El enfermo ha mejorado, pero su cuerpo está cubierto de un finísimo polvo metálico, dándole el aspecto de una escultura argentífera. En el organismo del paciente el nitrato de plata se ha descompuesto, y el metal, en libertad, ha sido expulsado por los poros en finísimo polvo.

Si el enfermo de plata viene a París y le encuentran los apaches al anochecer en el Bois de Bologne, le cogen y lo empujan. Los franceses se proponen realizar varias empresas dignas de los dioses olímpicos. M. de Zenylen de Nyevelt, presidente del Aéreo Club de Francia, ha manifestado que en vista de los progresos realizados en poco tiempo por el automovilismo y la navegación aérea, las industrias francesas deben dedicarse a resolver cuanto antes los siguientes problemas: Navegación aérea por máquinas volantes. Navegación marítima con motores eléctricos, turbinas y motores de petróleo de extraordinaria velocidad. Transporte de viajeros por tubos subterráneos y coches eléctricos aéreos con una velocidad mínima de 200 kilómetros por hora. ¡Santo Dios!

Construcción de caminos especiales para que los automóviles puedan ir a una velocidad de 100 kilómetros por hora, cuando menos. M. Zenylen de Nyevelt debe saber que hay ya trabajos emprendidos para conseguir lo que propone, pues dice lleno de fe en sus proyectos: «El ensueño de hoy será la realidad de mañana. Hace diez años se estimaba como una locura lo que se ha conseguido con los automóviles.»

Por el contrario, el gran poeta Edmond Rostand no quiere correr tanto como el presidente del Aéreo Club, y se ha retirado al campo. Los literatos españoles no pueden realizar el ensueño de Rostand. El ilustre autor de Cyrano de Bergerac se ha hecho construir un magnífico palacio en la cima de una montaña, teniendo a sus pies un jardín hermosísimo. «Amarga», como se llama la nueva posesión de Rostand, está rodeada de montes y ostenta en su frente los bustos de Cervantes, Shakespeare y

Victor Hugo, los tres ídolos artísticos del poeta. El palacio tiene salones magníficos y está decorado por Henri Martin, Jean Veber y Caro Delvall.

Rostand pasa ahora una temporada con el actor Coquelin, al cual le está exponiendo el plan de su nueva obra. Entre todos los autores españoles no pueden construir un palacio como el levantado por Edmond Rostand. Las obras del autor de Cyrano han dado ya varios millones de francos.

Los empleados de Correos se han quejado de la enorme cantidad de tarjetas de felicitación que han llegado y salen de París con motivo del Año Nuevo. Desde el día 29 de diciembre hasta hoy han pasado por las oficinas de Correos 1.896.000 tarjetas! Y no es eso lo peor, sino que hay enormes sacos y montones que no podrán ser reparados en varios días, y cuyo número es extraordinario.

Resulta que para cumplir con su deber y hacer que circulen tantas tarjetas, los empleados de Correos velan hasta altas horas de la madrugada; se relevan constantemente y apenas tienen tiempo de comer. Varias novelas interesantes se han publicado en los últimos días. Figuran entre ellas Jean-Christophe, de Romain Rolland, historia de un joven músico de alma tierna y apasionada, que cree en la bondad de los hombres y en el amor de las mujeres, y que cae desde las alturas del ideal en los brazos del dolor al contemplar las tristezas de la vida; Mademoiselle Noussourri-Jeu, de Paul Junk, una joven mal defendida por su padre y contrariada por su madrastra, que recobra su libertad para luchar con honra contra las adversidades del destino; Eugénie Croizier, de Emma Milton, estudio de las tristezas de una mujer espiritual, casada con un hombre vulgarísimo; La faute de Germaine, de madame Calmon; Tépée y Maria, de Gonna, y Muguetto, de madame Jeanne Coulomb.

Como verán los lectores, las mujeres se van imponiendo y el feminismo triunfa en las letras. La nota sensacional en los teatros la ha dado Emperador, en Olympia. ¿Quién es Emperador? Un director de orquesta que conquista todas las noches los unánimes aplausos del público. Pero Emperador no es un director de orquesta vulgar, porque tiene cuatro manos y un rabo muy largo que asoma por debajo del elegante sillón. Emperador es un mono; el mono mas mono que ha nacido en el Africa Central, porque demuestra una inteligencia musical extraordinaria. Hay muchos músicos que no dirigen la orquesta con la maestría que el mono de Olympia.

Los grandes teatros no han estrenado ninguna obra importante en los últimos días. Las novedades han sido la presentación de Emperador, la revista de Folies-Bergere y la titulada Au revoir el meret en la Gaité Rochecouart. En la revista de Folies-Bergere se baila la Mat Chiche, el que parecía mero baile; pero ahora camina tan de prisa como desea el presidente del Aéreo Club, y el reinado de la Mat Chiche ha durado lo que la vida de las rosas.

En la revista de la Gaité se han estrenado dos bailes nuevos: Christmas Valse y la Crachette, danza eléctrica. El primero es acompañado de canto; un dueto que cantan Dalbret y Mlle. Yvonne Maelec, que está haciendo furor. El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El prefecto de policía, que ejecuta las órdenes de la censura teatral que funciona en Francia desde 1875, ha dirigido una comunicación a dos empresarios de music-halls, manifestando que no puede tolerar determinadas libertades en ciertas obras por estimarlas contrarias a la decencia pública. ¿Cómo serán esas libertades cuando su excelencia el prefecto se ruboriza?

El fiscal del Supremo discute sobre los delitos contra la integridad de la patria, y escribe: «El representante de la ley, pues, no cumple con una actitud pasiva, consistente en interponer su oficio para que se instruya sumario, cuando se le denuncia alguno de esos hechos, sino que ha de leer diariamente por sí mismo la prensa y formular acto continuo la oportuna querrela por todo delito de esa índole que aparezca haberse cometido. Solo así podrán los funcionarios fiscales considerarse exentos de culpa, y solo así también podrá quedar satisfecha su conciencia, por lo que toca al recto desempeño de su cargo.»

La propia ley de 1900 define, en su art. 1.º, si no un nuevo delito, una especial manera de cometerlo. Dice que el art. 248 del Código penal queda adicionado de este modo: «Con las mismas penas serán castigados los ataques a la integridad de la nación española ó a la independencia de todo ó parte de su territorio, bajo una sola ley fundamental y una sola representación de su personalidad como tal nación.» Está, por tanto, este delito incorporado al de que habla el art. 248 del Código, y sometido a la misma pena, ó sea a la de prisión mayor, si no le alcanza otra mucho mayor cuando se halla comprendido en el párrafo 2.º del mencionado artículo; y téngase en cuenta que éste es un precepto absoluto, que crea una figura de delito con sanción expresa y concreta; de donde se deduce que no tiene aplicación el art. 582 del mismo Código legal, cualquiera que sea el medio de que el culpable se valga.»

Las instrucciones de la circular son las siguientes: 1.ª Los señores fiscales solicitarán de la autoridad superior gubernativa de su provincia que de toda publicación que no sea libro, hecha por la imprenta, grabado u otro medio mecánico semejante, se le remita inmediatamente un ejemplar, que examinarán por sí mismos ó por medio de sus auxiliares, y si hubiese conceptos ofensivos para alguna colectividad del Ejército, de la Armada ó de la Iglesia, ó algún ataque, cualquiera que sea su entidad, para la integridad nacional, formulará en el acto la correspondiente querrela criminal, cuidando de que se cumpla sin dilación lo que prescribe el art. 816 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

2.ª Se pondrán de acuerdo con la misma autoridad gubernativa para que esta les comunicue, con la premura que el caso exija, cualquier otro ataque por la palabra ó por el hecho, que se cometa contra la integridad ó independencia de la nación, para deducir igual querrela, debiendo tener presente, si se tratara de Asociaciones, lo que disponen los arts. 14 y 15 de la ley de 30 de junio de 1887 y el art. 198 del Código penal.

3.ª De todo sumario que se forme por los delitos a que se contraen las dos reglas anteriores, los señores fiscales darán parte por escrito, suficientemente expresivo, a esta fiscalía.

4.ª Esos sumarios, que si se instruyeran en la capital de la provincia, serán inspeccionados personalmente por el fiscal ó por uno de sus auxiliares, y si fuera de la capital, reclamarán del juez instructor que les remita cada ocho días testimonio de adelantados.

5.ª Una vez iniciado el sumario, procurarán los señores fiscales que marche aquel con la rapidez que el espíritu y la letra de la ley reclaman, haciendo constar quien sea la persona responsable, por el orden que menciona el art. 14 del Código penal, exigiéndole fianza adecuada y efectiva para permanecer en libertad, si la pena impuesta al delito consistiese, y solicitando desde luego la prisión si el que se persigue se halla comprendido en el art. 248 de dicho Código.

También cuidarán los repetidos funcionarios que se cumpla con toda exactitud lo que preceptúa el artículo 823 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

6.ª Terminado el sumario y remitido a la Audiencia, los señores fiscales no podrán pedir, cuando se trate de delitos de los aates mencionados, el sobreseimiento sin previa consulta a este centro, con expresión de los datos necesarios para formar juicio de la procedencia ó improcedencia de tal pretensión, y en todo caso se atenderán a las instrucciones que se les dieron.

7.ª Abierto que sea el juicio oral, habrán de velar los señores fiscales por que se abrevie la tramitación cuanto sea posible, dentro de los preceptos de la vigente ley procesal.

8.ª Lo mismo para redactar las conclusiones provisionales, que para la actitud que en la sesión del juicio haya de tomar el funcionario fiscal que a él asista, se observará lo que dispone la circular que en 9 de febrero de 1894 dictó, siendo fiscal, el ilustre funcionario que hoy tan dignamente preside este Tribunal Supremo, entendiéndose que la Memoria de que habla el núm. 3.º de aquella, habrán de elevarla los fiscales provinciales a esta fiscalía.

9.ª Si la sentencia que recayere no fuera conforme con las conclusiones acusatorias del ministerio fiscal, los señores fiscales prepararán, siempre que esto ocurra, el recurso de casación por infracción de ley, sin perjuicio de interponer el de quebrantamiento de forma si hubiese algún vicio de procedimiento que lo autorizara.

10. En el caso de dos condenas sucesivas en el delito de rebelión, a que se refiere el art. 5.º de la ley de 1.º de enero de 1900, los señores fiscales estarán obligados a remitir certificación de dichas condenas a esta fiscalía, procediendo con toda premura en el cumplimiento de este deber.

11. Dichos funcionarios enviarán desde luego a esta fiscalía, en el término de ocho días, relación circunstanciada y por separado de todas las causas por delitos objeto de esta circular que se hallen pendientes en su Audiencia ó en los juzgados de su provincia, expresando el lugar donde el delito se cometiera, fecha de incoación, clase del delito, nombre del procesado y concepto en que lo fuera, y estado en que se encuentren las diligencias.»

Declaraciones de Canalejas Azorín ha celebrado una entrevista con un político; no dice su nombre, pero por las declaraciones se descubre la ilustre personalidad del señor Canalejas. Empezó el Sr. Canalejas diciendo a Azorín: «He de comenzar por decirle a V. que la actual situación política es difícil, verdaderamente crítica y compleja. Me pregunta V. qué cuestión es la más importante, la que primero debe emprender el Parlamento; la que yo considero de urgencia, de vital y nacional interés es la reforma arancelaria. La prensa, la opinión, los políticos, coinciden en apreciarlo así. Es un proyecto tan importante que depende de él la vida política, la industria, el comercio, la agricultura.»

Si observamos, si repasamos los periódicos veremos que ni éstos ni la opinión prestan a ese asunto la atención debida. Hizo una pausa el Sr. Canalejas. Azorín preguntó cuál era su opinión sobre el problema militar. «A su requerimiento—dijo—debo de contestar exponiéndole sinceramente mi pensamiento en términos clarísimos. Defiendo la afirmación del poder civil. Ninguno como yo enalteció al Ejército, ningún político lo defendió como yo, y fui el único hombre político que estudió sobre el terreno las causas de nuestras catástrofes coloniales. Los militares, lo que piden, lo demandan con exquisita cortesía. En la prensa militar veo que en la defensa no hay acritud, sino serenidad. Después de hablar de lo sucedido en Barcelona, añadí: «Yo soy democrata de toda la vida, defensor de las libertades públicas. Como a tal no debo aprobar la merma de la supremacía del poder civil. Luego Azorín dijo al gran orador que iba a hablarle de un asunto delicado, y por ello solicitó antes perdón. «¿Qué opinión tiene V. formada del estado del gobierno? ¿Cree V. que se consolidará el gabinete Moret? ¿Caso de fracasar cuál sería su actitud?—preguntó el cronista. «Lo que V. me pregunta—respondió el Sr. Canalejas—es asunto delicado. Yo deseo la consolidación del Sr. Moret en el poder. Mi pensamiento y mi solución son del jefe del gobierno. Yo deseo que haga V. resaltar esto. Nada puedo decir de su obra. Lo que yo deseo es que el partido liberal cumpla sus compromisos. Azorín insistió en preguntar: ¿Ocuparía V. el poder caso de un fracaso? A esto contestó el Sr. Canalejas, encogiéndose de hombros, y diciendo: «No puedo decirle quién podría ocupar el poder. Hace tiempo que deseo guardar absoluta reserva sobre este asunto. La opinión conoce mis aspiraciones y proyectos, expuestos en asambleas populares y en las Cortes. Creo que esas ideas son factibles. Se convertirán en realidad, si estuviera en el gobierno. Conocida es mi lealtad y franqueza. Esta es la opinión mía en síntesis.»

El príncipe de Battenberg en Madrid Madrid 8.—En el expreso de Andalucía llegó ayer a Madrid el príncipe Alejandro de Battenberg, hermano de la princesa Ena. Tan pronto como D. Alfonso regresó de la Academia de Ciencias Morales, envió a su ayudante Sr. Balseiro en un automóvil, a la embajada inglesa, para recoger al príncipe y llevarlo a Palacio, de donde salieron al pcorato, para ir a cazar a la Casa de Campo, el rey, el infante D. Carlos, el príncipe Alejandro, el infante Adalberto, el conde de San Román, el Sr. Balseiro, el conde de Santa Coloma y el marqués de Hoyos. Aunque era tarde y la luz escaseaba, se dieron dos ojos, matándose varias piezas. Al anochecer regresaron a Palacio, viniendo juntos el rey y el príncipe Alejandro. En el portal de Palacio se despidieron el monarca y el príncipe, disponiendo el rey que el conde de San Román acompañase en el automóvil al huésped inglés, hasta dejarle en la embajada. El príncipe Alejandro de Battenberg siguió por la noche su viaje, en el subexpreso, a París. Las escasas personas que conversaron con el joven príncipe, durante su estancia en Madrid, elogian su carácter comunicativo y simpático.

La emperatriz Eugenia y la princesa Ena París 8.—Esta tarde, a las seis, llegará a París, procedente de Farnborough, S. M. la emperatriz Eugenia. Con la angusta viuda de Napoleón III vendrán a París la princesa Beatriz de Battenberg, hermana del rey de Inglaterra, y su hija la princesa Ena, acompañadas por una dama y por el coronel lord William Cecil, intendente de la casa de la princesa Beatriz. La emperatriz Eugenia se hospedaría, como siempre, en sus habitaciones del Hotel Continental, y pasará en París quince días. Después se trasladará a su residencia de invierno, la preciosa villa Cygnos, de Cap-Martin. La princesa Beatriz y su hija se alojarán en el Hotel Saint-James, y permanecerán en París una semana. Después saldrán para Biarritz, donde pasarán algunos días en la linda villa donde reside la princesa Federica de Hannover.

Un gallego caritativo Escriben del Ferrol: «La nota final del año viejo ha sido de misericordia para esta población. Un ferrolano rico y caritativo, el Sr. Paz Goday, acaba de fallecer en Madrid, legando su fortuna, que asciende a cinco millones de reales, al hospital de Caridad, al Hospicio y a las Hermitas de los pobres, tres establecimientos bienhechores de Ferrol, necesitados de esa clase de protecciones. Esa fortuna será depositada en la Sucursal del Banco de España de la Coruña, a nombre del Hospital de Caridad, que la administrará, pero pudiendo disponer únicamente de los intereses, que dividirá en cuatro partes, distribuyéndolas en la siguiente forma: dos partes, al Hospital; una, a las Hermitas; y la otra, al Hospicio. El Sr. Paz Goday lega 30.000 pesetas a la doméstica que tenía, y deja, además, otras mandas de menor importancia. Nombró albaceas al señor párroco de esta iglesia de San Julián, al Hermano Mayor del Hospital y al administrador del Hospicio. ¡Dios haya acogido en su seno el alma del filántropo ferrolano!»

Del EXTRANJERO La futura reina París.—De paso para Biarritz han llegado la princesa de Battenberg con su hija Enna. Parlamento disuelto Londres.—El rey ha firmado el decreto disolviendo el Parlamento que ha durado cinco años. En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

SOCIO.—Se desea para la continuación y ampliación de un negocio sólido y seguro, hace tiempo establecido en esta capital.—Informarán: D. Francisco Contreras, P. de Coll, 3, 2.º, de 11 a 1.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Geronimo de Amante, confesor. El oficio y la misa son del cuarto día infractuava, con rito semidoble y color blanco. Santos de mañana.—San Hilario, papa y mártir. Cuarenta Horas.—Empiezan en el convento de San José. Se descubren a las siete y media de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde. Adoración nocturna.—Turno de Santo Tomás de Aquino. Corte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su real capilla. (Privilegiada.)

Observatorio METEOROLÓGICO

de la Universidad de Valencia 9 de enero de 1906 A LAS NUEVE DE LA MAÑANA Barómetro, 767.43; termómetro, 15.6; humedad, 74; dirección del viento, S. O.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, cubierto. A LAS TRES DE LA TARDE Barómetro, 764.00; termómetro, 16.0; humedad, 70; dirección del viento, O.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, cubierto. A LAS SEIS DE LA TARDE ANTERIOR Temperatura máxima al sol, 22.6.—Máxima a la sombra, 19.0.—Mínima a la sombra, 13.8.—Mínima al reflejo, 12.4.—Fuerza máxima en milímetros, 5.2.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 338. Observaciones astronómicas de hoy El sol sale a las 7 horas y 21 minutos, y se pone a las 4 y 57. La luna sale a las 5 y 3 minutos de la tarde, y se pone a las 6 y 53 de la mañana.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE BUZARA.—A las nueve de la noche.—Repetición del beneficio del Sr. Capis.—Las estrellas. Primer acto de El diablo en el poder.—Duo de La cura de Dios.—La tragedia de Pierrot. TEATRO CIRCO APOLO.—A las 8.45 de la noche.—El terrible Perez.—El poder.—El arte de ser bonita.

SECCION COMERCIAL

Cotización de VALORES

Cotización del Colegio de Corredores, de esta plaza, correspondiente al día 9 de enero de 1906. BONOS PUBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100 exterior: 78.65 o. Deuda amortizable al 5 por 100: 95.30 d. ACCIONES Sociedad Valenciana de Tranvías: 56.00 p. El síndico-presidente, José Desfilis.

Movimiento de Puerto

BUQUES ENTRADOS EL 9 DE ENERO Vapor Andalucía, de Sevilla y escalas, con cargo general. Vapor Vale, de Gibraltar, en lastre. DESPACHADOS Vapor Andalucía, para Marsella y escalas, de tránsito y otros. Vapor Vale, para Brisa y escalas, con fruta. Vapor José Gullari, para Barcelona, de tránsito. Vapor Friedrich Cron, para Amberes y escalas, con fruta y otros. Vapor Botnia, para Castellón, en lastre.

GABRIELA KRAUSS

Una de las glorias más grandes del arte lírico acaba de extinguirse en París. Era la vienesa Mad. Gabriela Krauss, que ha muerto a los 63 años, después de una existencia artística por todos admirada y respetada. Gabriela Krauss empezó la carrera artística dedicada al arretaliano. En París comenzó en el Teatro Italiano, y pasó más tarde a la Opera. Sus primeros éxitos fueron bastante medianos; pero desde 1875, en que interpretó en la Gran Opera La Hebréa, su fama creció hasta las nubes. Todos los primeros papeles del repertorio figuran en sus interpretaciones, y cuantos la escucharon hablan de la ejecución ideal de aquella artista incomparable: Raquel, Valentina, Alicia, Selika, Doña Ana..., todas las grandes figuras líricas han sido realizadas por la Krauss como por nadie. Rossini, poco antes de morir, oyó a Gabriela Krauss, y después de besarla, le dijo: «Cantais con el alma, hija mía, y vuestra alma es hermosísima.» Cuando murió el compositor, esa alma por él alabada, vibró celestialmente, cantando el Stabat; Gabriela Krauss estuvo sublime en el Inflammatus. Gounod debe a la Krauss gran parte de sus triunfos; a no ser por ella no hubieran tenido tanto éxito El tributo de Zamora, Polito y Safo. Cuando se estrenó la primera obra de las ciudades y terminó la representación, el presidente M. Gambetta, corrió a abrazar a la artista. Safo, a no ser por las estrofas célebres a causa de la Krauss, no hubiera concluido bien. En cuanto a Polito, se dio de él por aquel tiempo (a pesar de la interpretación famosa), esta definición: Polito es un gran santo, creado por Corneille, martirizado por Donizetti y enterrado por Gounod. De los compositores contemporáneos, Saint-Saëns con Enriquo VIII, Paladine con Patria y Massenet con María Magdalena, han visto sus creaciones avaladas por la Krauss. La artista había abandonado la escena desde 1887. Era católica ferviente, y nunca entraba en escena sin santiguarse; a pesar de lo cual, tenía siempre una excitación nerviosa grandísima, que tardó mucho en desaparecer. Escripulosos por demás en la interpretación, todos los trajes y accesorios que sacaba a escena eran de una propiedad histórica rigurosísima. De aspecto ingrato, dura de facciones, la Krauss se transfiguraba en la escena; se volvía hermosa, atrayente, y dejaba una impresión inolvidable de nobleza y grandiosidad. Su voz era de las pocas verdaderamente grandes por su extensión: llegó al si grave hasta el re agudo; tal fue la célebre Krauss, una de las más grandes glorias del canto.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de banco: 24.75. 2 días vista, comercial: 23.50 a 23.00. Londres.—Cheque de banco: 81.35. 8 días vista, comercial: 81.00 a 81.10.

Telegramas Bursátiles

Telegramas del día 9 de enero De París, a las 15. 4 por 100 exterior... 51.55 F. C. Zaragoza... 311.00 8 por 100 francés... 48.82 Buffelsdoorn... 8.75 Río Tinto... 164.00 Bono... 58.90 F. C. Norte... 172.00 Versalles... 4.03 De Madrid, a las 18. Interior... 78.52 Francos... 23.25 Amortizable... 58.60

De Barcelona, a las 18. Interior... 78.52 Madrid... 78.52 Alicante... 81.15 París... 81.55 Nortes... 45.60

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

La opinión de Witte acerca de la Conferencia marroquí San Petersburgo.—Al ser interrogado sobre la Conferencia marroquí, M. Witte ha expresado la convicción de que dicha reunión no dará lugar a incidente alguno, ni siquiera entre Francia y Alemania, pues el emperador Guillermo sigue una política exclusivamente pacífica. Los rumores alarmantes que circulan han sido propalados con el único fin de favorecer especulaciones.

De la TARDE

Madrid 9, a las 17.45.

Declaraciones del conde de Romanones El ministro de la Gobernación manifestó conforme con las declaraciones del Sr. Canalejas. Dice que si el señor marqués de la Vega de Armijo persiste en su dimisión, será sustituido por el Sr. Canalejas.

Conferencia El Sr. Moret ha conferenciado hoy con el embajador de Francia. Presume que habrán tratado de los asuntos de Marruecos.

El rey El rey ha marchado hoy a Toledo en automóvil, con objeto de cazar en la posesión del duque de Santona.

Las Cortes En el Consejo de esta tarde se tratará de asuntos parlamentarios. Parece que no se abordará la cuestión del Código de Justicia militar. Las Cortes se abrirán definitivamente el día 15.

La «Gaceta» Dispone que cuando se ventilen asuntos civiles entre militares y paisanos sea la competente la jurisdicción ordinaria. Inserta también el cuestionario referente a la industria hullera.

Consejo de ministros Se hallan reunidos los ministros en Consejo. El Sr. Moret nos ha confirmado que ha conferenciado con el Sr. Maura sobre asuntos jurídicos y de otra índole, y que proseguirá estas conferencias con otros personajes. Nos ha dicho que la visita que le ha hecho esta mañana el embajador de Francia, ha tenido por objeto presentarle al corresponsal de Le Temps, que marcha a Algeciras para informar a los lectores de su periódico del resultado de la Conferencia. Ha añadido que la entrevista ha durado tres cuartos de hora, y que en ella se habló también de asuntos relacionados con la Conferencia de Algeciras.

Nos ha manifestado el Sr. Moret que hasta el día 13 no se tratará en Consejo de la cuestión militar.

En la Conferencia de Algeciras no se discutirá ningún punto que no esté contenido en el programa. Se ha mostrado conforme con la nota que el Papa ha enviado al gobierno de España, asegurando que si hay ocasión, el delegado español pedirá la libertad de cultos en Marruecos. Respecto a la cuestión vidriosa de la protección a israelitas y católicos, cree que no se tratará, aunque si se tratara, España pediría la protección para los israelitas.

Acompañará al señor duque de Almodóvar, en Algeciras, el subsecretario de Estado Sr. Pérez Caballero.

El Sr. Gasset nos ha dicho que es probable que el sábado salga para Guadalupe.

El Sr. Santamaría de Parodes nos ha manifestado que pasado mañana se abrirán las clases en todos los centros docentes, con arreglo a reglamento, autorizando a los rectores para que concedan vacaciones por dos ó tres días a los estudiantes que lo soliciten.

El señor duque de Almodóvar ha dicho que el día 14 saldrá para Algeciras, y que el viaje de los reyes de Portugal a España se había aplazado unos días por asuntos políticos interiores de aquel reino. Ha añadido que el Parlamento portugués se abrirá el 10 de febrero.

Respecto a la Conferencia de Algeciras, ha manifestado que es imposible fijar su duración, y que en ella se tratará de las materias contenidas en el programa y sus derivados.

La dispensa El embajador de España en el Vaticano ha llegado a Madrid, siendo portador de la dispensa para que la infanta doña María Teresa pueda contraer matrimonio con su primo el infante don Fernando.

Las deudas de Ultramar Esta tarde se ha reunido la junta clasificadora de deudas de Ultramar, bajo la presidencia del subsecretario de Hacienda. Ha examinado 382 expedientes. De ellos ha resultado 300. A esa región solo corresponden los de los regimientos de Almansa y Vizcaya.

Acción de gracias Una comisión de abogados del Estado y otra de abogados de lo Contencioso, con el director general, han visitado al ministro de Hacienda, para darle gracias por los beneficios que se les han concedido en los nuevos Presupuestos.

Casa de salud Una comisión de la Sociedad obrera La Mutualidad ha visitado al Sr. Gasset para pedirle su apoyo, con objeto de fundar una Casa de salud. El Sr. Gasset lo ha ofrecido.

Visita En breve irá el señor ministro de Marina a Tarragona, con objeto de visitar la capital por donde ha sido elegido recientemente senador.

A Algeciras.—Se ha ordenado al «Rio de la Plata» que se traslade a Tanger para recoger a los delegados del sultán. Después irá a Algeciras para permanecer allí fundado, con el «Carlos V», mientras dure la Conferencia.

De Ceuta Ceuta.—Se ha creado un Banco de Pescadores, el primero en su clase que se ha creado en España.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de Africa se han celebrado funerales por el eterno descanso del alma del obispo Albarrán, que legó sus bienes al Hospital.

El general Bernal ha felicitado al gobernador por ser la primera de dichas autoridades que visita dicha posesión.

De Melilla Melilla.—El director de Sanidad ha negado la patente al capitán del vapor «Fénix», que la pedía para la factoría de la Mar Chica. Han llegado algunos carabos procedentes de dicha factoría. Los moros que los tripulan han dicho que no encontrando en las factorías los géneros que deseaban, han venido a buscarlos en esta plaza.

En honor de D. Rodrigo Soriano Barcelona.—Varias personalidades de esta celebrarán esta noche una reunión para ultimar los detalles referentes a la celebración de un banquete en honor del diputado a Cortes D. Rodrigo Soriano. Este banquete caracterizará de todo carácter político, y únicamente así lo aceptará el Sr. Soriano, que es esperado en esta del sábado a domingo próximos.

De la NOCHE

Madrid 9, a las 20.40.

El baile de la infanta La prensa publica extensos detalles del baile con que la infanta doña Isabel obsequió anoche en su Palacio de la calle de Quintana a la aristocracia madrileña, con motivo de la boda de la infanta doña María Teresa con el infante D. Fernando de Baviera. El número de invitados era de unos 800, figurando lo más distinguido de Madrid.

Tuvo la infanta el buen gusto de no atar el decorado de las habitaciones, luciendo por lo tanto los ricos tapices y cuadros que de ordinario adornan las paredes.

El buffet se hallaba instalado en el comedor de S. A., y la mesa estaba colocada en el fondo, dejando al descubierta varios tapices de Goya, cuyo valor es apreciable.

La familia real se presentó en el baile a las diez en punto de la noche. El sexteto interpretó la Marcha Real.

A las diez y cuarto se bailó el rigodón de honor. Después se dio principio al cotillón, que estuvo dirigido por S. A. la infanta doña Isabel y el duque de la Conquista. En obsequio a los príncipes extranjeros, en los regalos predominó la nota española, figurando panderetas, gaitarras, bastones y otros objetos, todos ellos de producción nacional. Luego se abrió el buffet, que estaba admirablemente servido.

La esplendidez con que se ha llevado a efecto este baile, recuerda el esplendor de las fiestas que antiguamente se celebraban en la Corte española.

Noticias de Palacio El archiduque Federico Carlos, hermano de la reina doña María Cristina, se hospeda en Palacio, en las habitaciones llamadas de la condesa de París. Le acompaña como ayudante el conde de Sherck.

Una comisión de jefes y oficiales del batallón de cazadores de Figueras cumplimentó a su nuevo coronel el archiduque Federico, agraciado por S. M. el rey con este nombramiento. El archiduque manifestó que se consideraba muy honrado con esta distinción, y que agradecía el honor de vestir el uniforme del ejército español.

La ceremonia del cruzamiento de los príncipes de Baviera, nombrados caballeros de las Ordenes, será mañana jueves, presidiendo el Capitán, como Gran Maestre, el rey, con asistencia de la real familia.

H. Bermúdez. Madrid 9, a las 22.50.

Consejo de ministros Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros del cual se nos ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa.

El gobierno continuó el estudio de la reorganización de servicios.

Se acordó estudiar la forma de crear industrias nacionales utilizando fondos del Tesoro.

Se hizo un rápido examen de la situación comercial y política de Baleares y Canarias para mejorar la parte administrativa de ambas provincias.

Se trató detenidamente de la Conferencia de Algeciras y de las instrucciones que ha de llevar el ministro de Estado señor duque de Almodovar del Río.

El Sr. Gasset se ocupó de la cuestión obrera, proponiendo al Consejo los medios de resolver la crisis.

Finalmente se acordó encargar del mando de la escuadra de instrucción, al contralmirante señor Mata.

Noticia desmentida El jefe superior de Administración local ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos referente a que en breve se anunciarían oposiciones a secretarías municipales.

Parece que, efecto de la publicación de este falso aviso, habrán presentado solicitudes mas de 50 aspirantes.

Estreno Esta tarde se ha celebrado en el teatro Español el estreno de Verdad, drama en cuatro actos de la señora Pardo Bazán.

La obra está magistralmente escrita, pero su asunto es verdaderamente horripilante, y no convenció al distinguido y numeroso público que llenaba el salón.

Los villaverdistas La agrupación villaverdistista se reunió hoy en su círculo, conviniendo en que el gobierno actual, ni los conservadores podrán resolver el conflicto militar, conflicto que ellos ofrecen resolver si se encargaran del poder y con nuevas Cortes.

Máquinas inservibles Telegrafían del Ferrol que se ha practicado ya el reconocimiento de las máquinas del nuevo aviso «Marqués de Molins», y se ha podido comprobar que de las cuatro máquinas hay dos inútiles y las otras dos inservibles.

La opinión pública pide que sean reparadas inmediatamente dichas máquinas para evitar que la tripulación sufra posibles desgracias.

El crimen del relator Continúa grave el joven Sr. Casás, que fué herido por el relator Sr. Rojas, en la calle de Barbieri.

Un estudiante herido En el Hospital de la Princesa ha ingresado hoy un joven estudiante llamado José Serrano, a quien otro compañero ha herido involuntariamente con un arma blanca. El agresor se llama José Vilar.

La cuestión escolar Se ha aplazado la publicación en la Gaceta del proyecto relativo a la disciplina escolar, redactado por el Consejo superior de Instrucción pública.

Los estudiantes dicen que la real orden publicada recientemente no resolverá el conflicto de las faltas colectivas y que por lo mismo ellos persistirán en su actitud, no entrando en clases.

La reforma arancelaria En el domicilio del Sr. Maura se han reunido hoy los ex-ministros conservadores, tratando de la reforma arancelaria.

Tranvía despedido Un telegrama de París comunica que el cable del tranvía funicular de Belleville se rompió bruscamente, precipitándose el coche. Varios viajeros resultaron muertos y 18 heridos, la mayoría de estos, gravemente.

Función de gala Esta noche se celebra en el Teatro Real la función de gala, uno de los festejos organizados con motivo de la boda de la infanta María Teresa. Se canta la ópera Aida.

Los títulos extranjeros En el Senado se ha reunido hoy la comisión dictaminadora sobre la validez en España de los títulos extranjeros, informando varios diputados, entre ellos el Sr. Prats, que ha combatido el proyecto.

Una comisión Una comisión de ayudantes de ingenieros de

Montes ha visitado hoy al Sr. Gasset, rogándole que se ponga en vigor el decreto del mes de abril sobre la plantilla del personal.

La princesa de Battenberg

Dicen de París que han llegado a dicha capital la princesa Enna de Battenberg con su augusta madre la princesa Beatriz, hermana del rey de Inglaterra y con ellos llegó también la emperatriz Eugenia. La futura reina de España estará en París muy pocos días, marchando a Biarritz, donde es esperado también D. Alfonso.

De esta última población comunican que se están haciendo en el Palacio de la princesa Federico de Hannover grandes preparativos, y añaden que las habitaciones están alhajadas con soberbio lujo.

Alarmas

Un despacho de Londres dice, con referencia a otro recibido de Nueva-York, que la prensa y la opinión americana se muestra alarmadísima por el anuncio del envío a China de una expedición de tropas yanquis, en combinación con otras inglesas y niponas.

Asegúrese que aumenta la excitación de los chinos contra los europeos, y que adquiere ya proporciones alarmantes.

Mejoría

De París participan que el bey de Túnez ha experimentado una ligera mejoría, sin haber desaparecido la gravedad en que se hallaba.

Enfermo grave

Se encuentra gravísimamente enfermo el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania.

Terrible tempestad

Por despachos recibidos de Ginebra se tienen noticias de una tempestad que se desencadenó ayer en Suiza, y cuyos efectos fueron verdaderamente terribles en algunos cantones.

Cuando la tempestad llegó a su apogeo se sintieron intensísimos temblores de tierra, especialmente en las orillas del lago de Lema.

Cuántas embarcaciones navegaban por él en aquel momento se fueron a pique. La tempestad comenzó con grandes truenos, y al final un horroroso huracán derribó no pocas casas y arrancó de cuajo árboles corpulentos.

Los rios quedaron convertidos en torrentes. Se ignora el número de víctimas que la tormenta ha ocasionado, pero se supone que es grande. Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 10, a las 2.30.

Las fiestas de la boda

Esta noche se ha celebrado en el Teatro Real la función en honor de S. A. los infantes doña María Teresa y D. Fernando, con motivo de su próximo enlace.

Como siempre ocurre en las solemnidades como la fiesta de anoche, ha habido muchísimos disgustos producidos por preferencias en el reparto de invitaciones para el acto. En las primeras horas de la noche fueron al teatro varios militares a cambiar las localidades, protestando del lugar que se les había reservado.

El Diario Universal protesta, a su vez, en un artículo, de que pague el Estado 36.000 pesetas por esta función, para divertimento «de cuatro caballeros». Según se dice de público, en el reparto de las localidades se han cometido muchos y grandes abusos.

Sin embargo de todo ello, la función ha resultado una solemnidad. Comenzó a las nueve. Ya a dicha hora la sala del teatro resplandecía de luz, de lujo y animación. Estaba brillantísima. A donde quiera se dirigían los ojos, veíase riqueza, buen gusto, uniformes, condecoraciones.

Las localidades de preferencia ocupaban las bellas y elegantísimas damas vestidas con trajes riquísimos y adornadas con alhajas que brillaban deslumbradoras. El número de uniformes y condecoraciones era incontable. Realmente la sala del primero de los teatros de la Corte, ofrecía un aspecto tal de elegancia, buen tono, riqueza y lujo como no se había visto nunca.

A las nueve y media entró en su palco la familia real, ejecutando la orquesta la Marcha Española y a continuación la de Infantes, que el público, de pie, coreó con insistentes aplausos y aclamaciones.

Las augustas personas se sentaron en el palco por este orden: En el centro la infanta doña María Teresa y su prometido esposo el infante D. Fernando. A la derecha de la infanta S. M. el rey y los infantes doña Paz, D. Federico y doña Pilar. A la izquierda de D. Fernando, S. M. la reina madre, el príncipe vinda D. Carlos, y los infantes don Luis y D. Fernando.

En segundo término tomaron asiento las infantas doña Isabel, doña Enlalia, los príncipes don Alfonso, D. Conrado, D. Jorge, D. Alfonso de Orleans, D. Genaro, D. Felipe y D. Reniero de Borbón. Un último término la alta serriedumbre de las comitivas de los príncipes bávaros y las comisiones oficiales de aquel ejército.

D. Alfonso XIII vestía de capitán general, con el Toisón de Oro y las bandas cruzadas de Carlos III y San Huberto.

S. M. la reina madre llevaba un soberbio traje de gris perla, y alhajas de zafiros, brillantes y rubies. También llevaba el magnífico aderezo que le regaló el rey.

La infanta doña Enlalia vestía elegantísimo traje azul pálido. Adornaba su cabeza con una espléndida corona rusa de brillantes. La infanta doña Isabel vestía de blanco, luciendo soberbios aderezos. Las principistas y las infantitas vestían magníficos trajes y llevaban muchos brillantes y otras prendas preciosas.

El infante D. Fernando vestía uniforme de husar con todas las bandas y condecoraciones de que se le ha hecho gracia.

Aida, fué la ópera cantada, que obtuvo una ejecución esmeradísima. Al finalizar el tercer acto, las personas reales se levantaron, retirándose. El público, nuevamente de pie, prorrumió en vivas y aplausos, haciendo a S. S. MM. y A. A., una despedida entusiasta. La orquesta ejecutó la Marcha Real y la de Infantes.

En vista de que eran las doce de la noche se suspendió la función, no cantándose el acto cuarto.

Para terminar, diremos que no se recuerda una función de gala tan brillante como la que se celebró esta noche última.

Hallazgo de valor

El delegado de policía del distrito del Centro se ha encontrado un magnífico medallón de brillantes, no habiéndose presentado hasta ahora nadie a reclamarlo.

Manifestaciones de Romanones

Occupándose anoche el conde de Romanones de la cuestión militar, dijo, contestando a varias preguntas que acerca de ella le hicieron los periodistas: «Ya ven Vds. que en el Consejo de hoy no se ha tratado de esa cuestión. Puedo decirles que es probable que en el que se celebrará el sábado se aborde. Lo más natural es que tratándose de un asunto tan importante haya discusión, pero no divergencias.

Yo creo que el proyecto del gobierno se aprobará por unanimidad. Cuando se abran las Cortes se planteará un amplio debate sobre política general, pues así lo ofreció el Sr. Moret antes de la aprobación de los Presupuestos.

«Se llevará la cuestión militar a las Cortes?» preguntó un periodista al ministro. «Espero que no—contestó.—Pero si se llevara se discutiría ampliamente. Esto, en último resultado, sería lo más conveniente, puesto que en el Congreso se discutiría por toda la representación nacional, incluso por las personalidades militares que en él tienen asiento.

Además, es posible que aunque se apruebe el proyecto en Consejo se trate del asunto en la Cámara, pues en el curso del debate político, no podrá evadirse esa cuestión.

Respecto a que, como consecuencia de ella, pueda surgir la crisis, no hay que pensarla tan siquiera. Al insistir algún compañero en la prensa sobre el asunto de la crisis, el ministro de la Gobernación eludía, después de sus afirmaciones anteriores, pronunciar nuevas palabras.

Tampoco nos dijo si el Sr. Gasset iría a inaugurar las obras del pantano de Guadalupe, en las que parece haya surgido a última hora alguna dificultad, nisi en el caso de surgir la crisis en el Consejo del sábado, podría el Sr. Moret aplazar su publicación hasta el lunes.

Por último, el ministro de la Gobernación nos dio a entender que los militares aspiran a que se dé a la cuestión del día una solución más radical que la propuesta por La Correspondencia Militar. H. Bermúdez. Madrid 10, a las 3.30

El ministro de la Gobernación, hablando con varios periodistas respecto a la Conferencia de Algeciras, ha dicho que el día 13 del corriente, a las tres de la tarde, saldrán en un tren especial, compuesto de un coche grande, dos sleeping-car y coche comedor, conduciendo a los delegados extranjeros a Algeciras. El tren especial llegará a Algeciras el 14 por la mañana.

El delegado italiano, Sr. Venosta, irá por mar. El ministro de Estado está en duda todavía de si irá el sábado ó el domingo.

La cuestión militar Se acentúa la creencia de que si bien la impresión general es de que la cuestión militar aparece estacionada, dejará de estarlo el sábado, que se tratará en el Consejo, siendo motivo de la crisis que hace días vengo anunciando.

Un crimen La Guardia civil de Logroño ha conducido a la cárcel de Nájera a un individuo que, al pedir a un muchacho una caja de cerillas, porque se la negara, le dió un tremendo golpe de hacha, cuya herida le ha causado la muerte.

Conflicto obrero Se ha iniciado entre los obreros de Vigo la idea de ir al paro general ilimitado hasta conseguir la revisión de la causa de los tipógrafos que fueron condenados por los tribunales militares.

Los obreros están preparando un mitin de protesta que se repetirá en toda España.

Cacería regia De Villamanrique comunican que los hijos de D. Carlos de Portugal estuvieron ayer cazando en el coto del Rey.

La crisis obrera Se ha reproducido en Córdoba la crisis obrera. El Ayuntamiento ha acordado repartir socorros a los más necesitados.

Hundimiento En Sanlúcar de Barrameda ocurrió ayer un nuevo hundimiento. Fué éste el de una bodega propiedad de los mas ricos propietarios. Los techos superiores se hundieron con estrépito, y no ocurrieron desgracias porque los techos bajos están sólidamente contruidos y tuvieron la debida resistencia.

La parte baja del edificio, en el que actualmente no hay vivos, estaba habitada para viviendas, y los ocupaban diferentes familias.

El señor conde de Montegudón, al tener noticia del suceso, dispuso inmediatamente que se desribase la parte de la bodega que estaba en pie, á fin de evitar posibles desgracias.

El vecindario está alarmadísimo por la frecuencia con que los hundimientos se repiten.

Otro hundimiento En Nueva York se ha hundido un espacio de terreno en el que recientemente se habían edificado ocho casas. Entre los escombros han perecido 36 personas.

Elección La Cámara francesa ha elegido presidente a M. Doumer, por 287 votos contra 269.

De Rusia Despachos de Rusia dicen que viajeros procedentes de las provincias del Báltico han llegado a San Petersburgo, y aseguran que los caminos están llenos de insurrectos armados que patrullan día y noche.

Asimismo añaden que los nuevos tribunales cantonales han admitido una mujer en cada uno de ellos.

D. Alfonso y la princesa de Battenberg Según telegramas que trascriben desde San Sebastián con referencia a informes recibidos de Biarritz, se supone que a fines del mes actual se reunirán en dicha población el rey y la princesa Ena de Battenberg, con objeto de celebrar su anunciada entrevista.

De paso De paso para Algeciras llegó anoche a San Sebastián en el sudexpreso, M. Revoll, representante de Francia en la próxima Conferencia.

Hoy pasan también por la misma estación, con dirección a Madrid, el archiduque Engenio de Austria.

Finalmente, también desde San Sebastián ha marchado a la Corte el gobernador de Guipúzcoa señor barón de la Torre.

Embargo a una Diputación Dicen de Granada que, cumpliendo órdenes del delegado de Hacienda, se presentó ayer en la Diputación un agente de contribuciones para embargar el 15 por 100 de los ingresos.

La notificación tuvo que hacerse al portero, único dependiente que encontró allí.

Con la conducta del delegado se crea un verdadero conflicto, pues los enfermos y los asilados no podrán ya ser asistidos, porque los contratistas de los suministros se niegan a facilitarlos los alimentos, teniendo fundadamente, que la Diputación no les pueda pagar.

No había tal veneno De Barcelona dicen que en el análisis de las vísceras del anarquista agresor del cardenal Casañas no se ha encontrado veneno alguno.

ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

Antigua Optica de Raffi

Plaza Sta. Catalina, 17, esquina a la calle de Zaragoza.—L. CRUMIERE, sucesor
Liquidación de existencias y próxima apertura de un establecimiento modelo.—Optica de precisión.—Gemelos Zeiss.—Aparatos para analizar vinos, tartaros, alcohol.—Venta de material eléctrico a precios de fábrica.

Torres Hermanos y Lucia

ZARAGOZA, 18 y 15
Acaba de recibir un inmenso surtido en estufas, caloríferos y artículos de calefacción.

Bordones

Cuerdas y guitarras; exportación a provincias y Ultramar.—Andrés Masín, sucesor de Almonaci, Barcelona, 17.

FÁBRICA DE PIANOS

de Rodrigo Ten y Compañía
Especialidad en pianos de cuerdas cruzadas. Precios económicos.
Hernán Cortés, 10, Valencia

LA ESPECIAL

Fábrica de guantes de todas clases.—Últimas novedades en géneros de punto.
Cruz Nueva, 1.—VALENCIA (junto a la calle de la Paz).

Sellos y Grabados

L. FARINETTI
Paz, 4 G

Chocolates

R. COMOS
Especialidad a la vainilla.
SANTA CATALINA, 18

L' IDEAL

Sembrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.
San Vicente núm. 2, Chaffán

CASA LAVINA

Antonio Sánchez Ferris
Almuerzo de música, pianos, armoniums. Instrumentos para banda, orquesta y salón.
Bajada San Francisco, núm. 23

Grandes talleres de mármoles

S. ORTIZ
Especialidad en Lápidas MIGUELETA, 3.—VALENCIA

PAÑERIA Y SASTRERIA

PARA SEÑORAS, CABALLEROS, NIÑAS Y NIÑOS
Se confeccionan trajes a medida a precios económicos. La confección a cargo de un inteligente sastre.—Calle de San Vicente, 123 (frente al reloj de San Gregorio) y Llop, 4.

ULTRAMARINOS

JOAQUIN OLMOS
Artículos de primera calidad.
San Vicente, 181, frente a San Gregorio.—Sturials: Mar. 53, junto Hotel París.—Telef. 500.

Almacén de Música

ELBEE, pasodoble popular de Jesús, 150 pías.—Obras del maestro Giner.—Completo surtido en obras de texto.
LUIS TENA, San Vicente, 99.

Perfumería Francesa

ABADIA DE SAN MARTIN, 2
Completo surtido en perfumería extranjera.—Surtido especial en perfumadas novedades a precios económicos.

ADVERTENCIA

Los tribunales de justicia entienden en el asunto y pronto cesará, en beneficio del público, la confusión introducida de pocos meses a esta parte.

de la Casa Climent y Compañía a los señores médicos, farmacéuticos y al público en general.—El extraordinario éxito alcanzado por el Jarabe Hipofosfitos Climent Salud, ha despertado la codicia de un farmacéutico que lleva nuestro apellido, quien ha puesto a la venta un preparado imitando el color, forma y dibujo de nuestras etiquetas y frascos; por lo tanto, para adquirir el legítimo Jarabe, pídase Hipofosfitos Salud, ya que en el ilegítimo no se lee en parte alguna la palabra Hipofosfitos, que es la sustancia que principalmente integra y da el mayor valor terapéutico a nuestro Jarabe.

FIN DE TEMPORADA.—Gran Ocasión

En "Lo Rat Penat", plaza de Cajeros, 60, se liquidan varias colecciones en lanas y paños para vestidos, terciopelos, astracanes, vicuñas y otros géneros para abrigos. También se liquidan a precios baratísimos las confecciones y modelos de París, como igualmente boas y cuellos de piel. PRECIOS DE LIQUIDACIÓN



VINO NOURRY

VODOTÁNICO a la vez
Depurativo y Fortificante.

DEBILIDAD GENERAL ANEMIA LINFATISMO ENFERMEDADES del PECHO

El VINO NOURRY reemplaza con ventaja al Aceite de Hígado de Bocalao.
Excita el apetito y constituye el mejor remedio contra las enfermedades de las Mujeres (colores pálidos, épocas dolorosas) y de los Niños (escrófulas, ussegres, etc.)

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS ACREDITADAS



Icilma

LA CREMA ICILMA, cuyas maravillosas propiedades naturales dan un éxito incomparable para la tez y el cutis, es un remedio sin rival contra las grietas y los Sabañones.

Las personas que sufren del frío deben emplear exclusivamente el Jabón Icilma. En todas las buenas farmacias, mercaderías y perfumerías.
Por Mayor: J. URIACH y Cia. Barcelona.

VINO Y JARABE DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT

Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo. Es un reconstituyente de primer orden, indicado en la Fostaturia, la Clorosis, la Anemia, las Convalecencias, y de modo general en todos los casos en los que la nutrición está comprometida. Se prepara también en forma de Capsulas, Granulado.

Deposito en PARIS: 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

FABRICA DE HARINAS La Esperanza

de Antonio Pales y Arró.—BARCELONA
Instalada con todos los adelantos modernos, para la elaboración de harinas. Exportación a todos los puertos de España y extranjero.—Selectas fuerzas Blancas y Doradas.
Representante, D. Arturo Clavijo, Segorbe

DINERO

á comerciantes, industriales, propietarios y militares.
Intereses más módicos que ninguna otra casa.
Operaciones rápidas.
Bazón calle de Colón, 89, bajo, izquierda, de 10 a 1 y de 4 a 7.

Antigüedades y objetos de arte

Se compran por todo su valor los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas, damascos, bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas y fierros. Plaza de Collado, 7, junto a la Lonja.

ORO

PELLICER: casa de cambio, Bajada de San Francisco, 22. Se compran a los mejores precios en plaza, toda clase de monedas y billetes del país y extranjeros, así como también toda clase de monedas falsas, por todo su valor intrínseco.



POLEAS y Pesas Sandow

Con su empleo se adquiere DESARROLLO FUERZA SALUD

SUCURSAL Eduardo Schilling
Sociedad en Comandita
Calle Peris y Valero, 13

NEFRINA TURRO

Es el producto opoterápico, específico para la curación de la albuminuria. El segundo día de tomar treinta gotas de este juro, obtenido de los riñones, tres veces al día, el enfermo orina abundantemente y se deshincha con una rapidez extraordinaria. El médico que la usa solo una vez no olvida nunca sus buenos efectos. En las mujeres embarazadas sienta admirablemente para prevenir el aborto eclámpica-puerperal y cuantos trastornos ocasiona la albuminuria.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA

PARA LA CURACION DE

JARABE HENRY MURE

Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris

EPILEPSIA - HISTERICO CONVULSIONES, VERTIGOS
HISTERIO, EPILEPSIA CRISIS NERVIOSAS, JAQUECAS
EPILEPSIA DE SAN VICTOR ENFERMEDADES DEL CEREBRO CONVULSIONES GENERALES
Y DE LA MEDULA ESPINAL INSOMNIOS
DIABETIS ESPIRAL ESPERMATORRHEA

Envío gratuito de un folleto muy interesante.

HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia)
VENDESE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y droguerías y Refusad las falsificaciones. Escríbase el nombre Mure.

Alquiler

Se alquila en la plaza de San Lorenzo, núm. 2, una espaciosa planta baja muy bien decorada y con vistas a un jardín, propia para oficina ó despacho.

DINERO

económico en condiciones ventajosas.—Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra y venta de toda clase de fincas y permutas; también se da con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 3.ª puerta.

Se vende

una perrita de raza china. Darán razón, calle San Ramón, núm. 18, 4.ª

Centro de Administración

A los señores propietarios de fincas urbanas de esta capital, se les facilita el importe de sus alquileres con 15 días de anticipación, encargándose este centro del cobro de los mismos.—Para más detalles de nuevo a una.—Hernán Cortés, 6, principal derecha.



CAPSULAS DE QUININA


Estas Cápsulas han sido adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas. Gota, Roncatismo, Embrago fatigoso, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado o una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y pegasas han puesto la quinina a la alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 40, 50 y 100 cápsulas.

ADRIA

Compañía Real húngara de navegación marítima.

Servicio rápido para Marsella directo, con enlace para Lyon, París, etc.

Por los vapores de gran porte y velocidad Matyas Kiraly, Andrassy, Rakoczy, Szent, László y Kassa, cargando los martes y saliendo el miércoles a mediodía.
Camarotes cómodos y excelente mesa.
Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valederos para 90 días.
Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27.



Eduardo Schilling

Sociedad en comandita
Fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escopetas marca JABALI, acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, calle de Peris y Valero (antes Paz), 18, y tienen el gusto de invitar a todos los aficionados a visitar este nuevo establecimiento.
Pedid el catálogo ilustrado.

PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS

Único y verdadero específico que, usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.
Precio: 20 reales caja en toda España.

Depósitos: En Valencia, farmacias de los Sres. Fabiá, San Vicente, junto a San Martín.—Costas, Sombrecilla, 5, frente a Santa Catalina.—Dr. Torrens, Mercado, 72.—Dr. Quesada, Pintor Sorolla (antes Barca), 42.
También se vende en las principales farmacias de Alicante, Cartagena, Granada, Huesca, Madrid y Zaragoza.

BUQUES

Para este directo El vapor ANTONIA saldrá el día 11 del corriente. Admite carga y pasajeros. Informar en el Grao, A. Ferrer Páez, Muelle, 12, teléfono núm. 1.081.

Isleña Marítima Compañía de vapores correo Mallorca

Servicio fijo semanal entre este puerto, Ibiza y Palma. Salidas todos los domingos a las doce de la mañana, admitiendo carga para ARGEL, con transbordo en Palma, a horas resueltas.

Servicio regular de vapores. LONDRES Y NEWCASTLE

El vapor NORMA cargará el día 11 del corriente.

El vapor POLLUX cargará el 13 del corriente.

Para GLASGOW El vapor VALA cargará el día 11 del corriente.

Para HAMBURGO El vapor BOTHNIA cargará el día 12 del corriente.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor GYMRAN cargará el día 12 del corriente.

Para LIVERPOOL El vapor CANGANIAN cargará el día 12 del corriente.

Para AMBERES El vapor ADOUR cargará el 11 del corriente.

AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor SATURNUS cargará el 11 del corriente.

Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Para Hamburgo El vapor GRAVINA saldrá el día 11 del actual.

Para Londres y Ambarés El vapor OLD saldrá el 11 del corriente.

Para Liverpool El vapor JUAN CUNNINGHAM saldrá el día 12 del actual.

Consignatarios: Sres. MacAndrew & Co., Paz, letra J, principal, Valencia.

Se alquila

el piso principal de la casa calle del Embajador Vich, número 11, con agua potable y bañera en la escalera. Razón en la portería.

SUBASTA

A voluntad de su dueño y con intervención del comendador D. J. García Suay, calle de Cuart, 21, duplicado, se subastará y rematará, si la postura fuese aceptable, la finca siguiente:

Un campo de tierra ubicada en el término de Villanueva de Castellón, partida de las Huertas de Fontante, comprensivo de 25 hectáreas, 8 cuartones y 25 brazas, lindante actualmente: por E., huertas de esta posesión; por S., huertas de los señores de la población; S. N. de las de Salvador Martorell y de Vicente María Albert, brazal en medio, y O., esta herencia.

El remate tendrá efecto el día 15 del presente mes, a las once, en el despacho del notario de esta ciudad, D. Juan Bautista Roch, En Bow, 9 principal, donde estarán manifestados los títulos y pliego de condiciones de subasta. Enseñará este predio el arrendatario D. Salvador Martorell Fuertes. El mencionado corredor dará más antecedentes.

EL SECRETO DEL DOCTOR ROUSSELLE

(CONTINUACIÓN)

El Dr. Rousselle volvía esta tarde entre dos luces.
La vieja sirvienta había muerto hacía tiempo y había tomado otra, robusta hija del campo, que según decían, había cometido una falta que un miserable se había negado a reparar.
Esta joven había venido una mañana a Saint-Florentin y con grande escándalo de la población, se la había visto dar el pecho a una niña. La reputación de probidad y de virtud del médico estaba ya hecha por entonces y nadie le imputó la falta de la pobre sirvienta; por el contrario se dijo, acordes todos, que el Dr. Rousselle había hecho un gran acto de caridad, recogiendo a la madre y a la hija.
Pero lo que nadie había dicho, lo que nadie sabía, era que la criatura de la sirvienta que por lo demás no era del país, había muerto al nacer y que la pequeña niña que llevaba no era otra que cierta criatura misteriosamente traída una noche a Saint-Florentin, envuelta en la capa del doctor. Llegó, pues, el doctor, lleno de fatiga, envuelto en su piel de chiva, el casquete mojado hasta las orejas, sobre su cabeza que empezaba a ser calva, y cuando hubo soltado las bridas de su caballo lleno de sudor al pequeño criado que le servía de palafrenero, entró en la cocina donde brillaba un buen fuego. Juana, que era el nombre de la criada, preparaba la comida.
La pequeña niña, que tenía entonces poco más de dos años, empezaba a andar por la cocina, y cuando vio entrar al doctor le tendió sus pequeñas manos, diciéndole:
—He aquí mi padrino.
El Sr. Rousselle la tomó en sus brazos y se puso a acariciarla, como hubiera hecho con su hijo.

Al mismo tiempo dijo a la cocinera.
—Juana, hija mía, dame pronto de comer porque tengo dos enfermos que ver en el campo.
—¡Ah, señor!—dijo la criada que se puso a preparar la mesa.—Tengo una porción de cosas que decirnos, ¡vaya!
—¿De qué se trata?—dijo el doctor, que se sentó en un rincón del fuego.
—El inglés ha venido.
—¿Qué inglés?
—Ya sabéis, ese joven que habita en Sologne, cerca de la Motte-Beuvron.
—¿Lord Helmut?
—Justamente.
—¿Y ha venido aquí?
—Sí, señor.
—¿Para consultarme?
—¡Oh! no tiene cara de enfermo.
—Entonces, ¿qué quería?
—De verdad, que no lo sé bien. Quería hablaros, según decía, y me ha hecho una porción de preguntas.
—¡Ahir!
—Y miraba sobre todo a la pequeña.
—¡Verdaderamente!—dijo el doctor que temblaba.
—Se hubiera dicho que la quería desfigurar el rostro; hasta que me dijo: «¿Es vuestra esta niña?»
—Sí—le respondí.—Tiene una risa mala... una risa que da miedo... Y después se ha marchado sin decirme si volvería.
Durante la relación de la criada, el doctor había frunció muchas veces el ceño, y cuando hubo concluido, se dijo:
—¿Qué puede significar esta extraña visita? Yo no conozco a lord Helmut, no he tenido nunca trato con él. ¿Qué me querria? ¿y por qué se ha ocupado tanto de la niña?
—Estas preguntas, un poco múltiples que se hacían, turbaban un poco la frugal comida del buen doctor.
Una hora después tomó su sombrero, reemplazó su piel de chiva por un gabán de paño grueso, y salió, como de ordinario, a ver lo que él llamaba su clientela de la vida...

Volví a las once, y apercibí un hombre sentado en el rincón del fuego de la cocina.
Este hombre se levantó y saludó al doctor.
—Hace mucho tiempo que os espero, señor—dijo.
—¿Qué me queréis, amigo mío?—preguntó el doctor que veía a este hombre por la primera vez.
—Vengo de Casanueva, señor.
—¡Ah!—dijo el doctor.
—Y tienen allí gran necesidad de vos.
—¿Hay algún enfermo en casa de lord Helmut?
—Es el mismo señor milord que está malo—dijo el paisano Solognot,—y su mal podrá ser mortal.
—¿Qué tiene, pues?
—Ha sido asesinado en el bosque,—dijo el paisano.
El doctor Rousselle dió un paso atrás y miró a este hombre con una especie de estupor.
II
El paisano Solognot hizo entonces al doctor Rousselle la extraña relación que sigue:
Lord Helmut ha sido encontrado tendido en medio de un mar de sangre, en un sitio dificultoso que se encuentra a la izquierda de un sendero que conduce al castillo de la Fresnaie, desde Casanueva. A las nueve y media de la noche, se ha visto llegar el caballo del joven lord solo, y manifestando un gran espanto.
La hija del resinero, Juana la Landaise, se puso a gritar, diciendo:
—De seguro ha tenido alguna desgracia.
Las gentes de la casa, llenas de inquietud, se proveyeron de antorchas, y como el suelo de los bosques de abetos es arenoso, y las patas del caballo se habían marcado profundamente, les fue fácil seguir a la orilla del camino que había recorrido.
Una media hora después, débiles gemidos llegaron a sus oídos y encontraron al desgraciado joven.
Entonces recordaron que había sonado un tiro una hora antes en el bosque; pero nadie había hecho caso, pues el país estaba lleno de cazadores furtivos.

Mientras escuchaba la relación del paisano, el doctor había hecho sus preparativos de marcha. Siguiendo a este hombre, lo más derecho era pasar el puente de Migneau. Daban un rodeo así, pero había muy buen camino para ir a Casanueva.
El doctor tenía un excelente caballo que en easo de necesidad hacía cinco leguas en una hora.
El caballo fue enganchado, y diez minutos después el doctor y el campesino estaban en camino.
Según este último, el joven lord estaba herido mortalmente; pero se tenía tanta fe en la ciencia del doctor, que bien podía, después de todo, hacer un milagro.
Esta opinión estaba tan acreditada entre las gentes de Casanueva, que Juana la Landaise no había dudado en enviar a buscar al Dr. Rousselle, que estaba a mas de cuatro leguas de distancia, con preferencia a los médicos de Lamotte Beuvron y de Souigny, que estaban mucho mas cerca.
El doctor, ya en camino, se puso a preguntar al campesino.
—¿Quién, pues, puede haber cometido semejante crimen?
—Eso es lo que nosotros nos preguntamos todos—respondió el campesino.
—¿Lord Helmut tenía enemigos en el país?
—No, señor.
—¿No había mandado hacer algún proceso de caza?
—Gritaba bastante contra los cazadores furtivos; pero sus guardas no han formado nunca ningún proceso.
—Entonces habrá sido por robarle.
—¡Oh, no! porque tenía su reloj y su bolsillo cuando lo hemos encontrado.
—Y el paisano murmuró:
—¡Ha sido bien desgraciado! Un joven rico y que esperaba serlo mas.
—¿Cómo es eso?—preguntó el doctor.
—Lord Helmut se iba a casar.
—¿Con quién?

—Con la señorita de la Fresnaie.
—Si la noche no hubiera sido oscura, el campesino hubiera podido ver al doctor cambiar de color a esta revelación y hacer un brusco movimiento sobre su almohadón de marfil.
—¿No lo sabiais?—dijo sencillamente el paisano.
—No.
—Después de todo, no estaba resuelto si no hacía poco tiempo, y no hacía mas que dos días que la bella Landaise lo sabía.
—¿Qué es eso de la bella Landaise?
—Es la hija del resinero.
—¡Y bien!
—Ella era el ama en Casanueva; es una joven muy bella, Juana. Tiene unos ojos... Y ha habido un tiempo en que el señor milord perdía la cabeza por ella.
—Ya comprendo—murmuró el doctor.
—Desde hace dos días—continuó el paisano,—llora la pobre joven de una manera que da compasión.
El doctor había caído en una profunda meditación.
Sabía muchas cosas: el hombre honrado, poseía bastantes secretos, y se preguntaba temblando cómo había podido ser que la señorita de la Fresnaie consintiese en casarse con lord Helmut.
Tenía miedo de comprender... En la manera febril con que pegaba al caballo que devoraba el espacio, se adivinaba que una emoción punzante le dominaba.
El trayecto se recorrió en menos de una hora; pero para el Sr. Rousselle duró un siglo.
En fin, el tilburí entró en el patio de Casanueva.
Habían llevado a lord Helmut al castillo y le habían entrado en la casa del jardinero y acostado en una cama del piso bajo.
El doctor entró, y desde la puerta pudo ver a Juana la Landaise, arrodillada al pie del lecho, llorando estrepitosamente y arrancándose los cabellos.
Lord Helmut estaba delirando.
(Se continuará)